









## Educación en valores

Autor(a): Alejandra Valdez Lara

Jardín de Niños "Paulo Freire" 15EJN3675M

Tultitlan, México

14 de diciembre de 2022





## Introducción

En nuestros tiempos la Educación es la base de toda sociedad junto con la familia, son los pilares principales que contribuyen a establecer relaciones positivas con los demás en los diversos ámbitos en que nos desenvolvemos.

El presente trabajo tiene a bien dar a conocer algunas ideas personales con respecto a la importancia de Educar mediante los valores, mismo que son diversos con respecto a las pocas anteriores y las actuales, las formas de tratar de adaptar las formas de Educación y los valores que se fomentaban en las distintas épocas de la vida.

A continuación, se escribe de manera específica sobre este tema, importancia de poder educar mediante los valores sociales fundamentales para la vida y la relación que existe entre la escuela y la familia, la relación entre estos dos agentes que permitan interrelacionarse para obtener beneficios a largo plazo en los comportamientos de los individuos.

## Desarrollo

Según Brezinka (1990,121) en cita de Quintana Cabañas (1998,234), la educación en valores viene a ser una corrección de la democracia liberal a favor de ciertas virtudes cívicas imprescindibles y de los deberes fundamentales que los individuos tienen con la colectividad. En este sentido, "las personas necesitan que en medio de todo cambio haya algo(relativamente) estable: unos bienes culturales transmitidos, tradición y, con ello, también unas formas (relativamente) permanentes de interpretar el mundo y unas normas fijas de regir la vida, además de una coacción social y unos controles, a fin de que los individuos adquieran y conserven un autocontrol según esas normas". Para que sea posible y eficaz ese aprendizaje de valores se requieren tres condiciones principales: una relativa unidad y congruencia en los valores de los agentes educativos (familia, escuela y estado); la constancia de sus costumbres, y, el buen ejemplo de las personas con las cuáles uno convive efectivamente.

Partiendo de esta perspectiva pedagógica debemos considerar que los valores son determinados y seleccionados por las sociedades, nos preguntamos muchas veces por qué es verdaderamente importante y necesario que eduquemos a nuestros hijos a través de los valores. Es entonces cuando identificamos que educar a nuestros hijos para que aprendan a dar valor a algunas conductas y comportamientos, les permitirá y ayudará a convivir de mejor manera, en los ámbitos en que se desenvuelvan y a sentirse bien con todo lo que les rodea y el contexto a donde pertenecen.

Los diferentes valores como la honestidad, la amistad, el respeto, la amabilidad, el amor, la empatía, tolerancia, frustración, colaboración, gratitud, paz, lealtad, igualdad, solidaridad son esenciales para tener una vida armónica en las comunidades.

Si bien es cierto que la educación comienza en casa y que la escuela es solo el agente que se encarga de reforzar estos valores, las normas de convivencia, los

acuerdos, las formas de entablar relaciones positivas con otros solamente podemos aprenderlas en correlación vínculos estrechos con los demás.

Los valores son las reglas de conducta y las actitudes mediante las cuales nos comportarnos y que están de acuerdo con aquello que consideramos correcto. Al nacer, los niños no son ni buenos ni malos, se dice vagamente que no están maleados, son las sociedades y experiencias que hacen a las personas, sin embargo, con la ayuda de sus padres, educadores y de los que conviven con ellos, aprenderán lo que está bien y lo que está mal decir, hacer, actuar, vivir.

Pero ¿Cómo podemos educar a los niños en valores? Primero debemos conocer de manera general cuales son los valores y a que se refieren estos, posterior a ello no perder de vista que debemos predicar con el ejemplo, la guía y la intervención oportuna nos permitirá ver resultados favorables que permitan desenvolverse de manera eficaz, entablar relaciones positivas con otras basadas en la práctica de estos valores, mismos que debemos aplicar en los diferentes ámbitos en que nos desenvolvemos.

Aprendamos a dar valor a todo lo que hacemos, a dar prioridad a las cosas que realmente son importantes, aprender a dialogar mediante una comunicación asertiva y respetuosa, ser responsables en nuestras acciones y poder desempeñarnos en los ámbitos múltiples en los que participamos de manera real, objetiva y respetuosa.

## Conclusión

Finalmente, después de realizar un análisis reflexivo sobre la importancia de educar mediante los valores presentaremos un audio-video con la intención de hacer reflexionar a las sociedades sobre el peso que debemos darle a este aspecto y las formas de aplicar los valores en los contextos en que nos desenvolvamos.